

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Universidad del Sureste

Alumna: Priscila Alejandra Muñoz de Leon

Licenciatura: Medicina veterinaria y
zootecnia.

Materia: Produccion sustentable de la carne.

Actividad: Ensayo.

La ganadería de carne en México

Introducción

Empecemos por mencionar que cuando hablamos de ganadería bovina nos referimos a la crianza y domesticación del toro y la vaca, de donde deriva la producción de alimentos para consumo humano y otros derivados. La carne es el principal producto que se extrae del ganado bovino y México produce casi 2 millones de toneladas al año siendo Veracruz el estado número uno en producción de carne en México y siendo México el séptimo lugar a nivel mundial en producción de carne de bovino ya que Alrededor del 55% del territorio nacional está dedicado a la ganadería.

Consumo de carne como parte de la alimentacion en mexico

La carne

En el 2021 una encuesta arrojó que México es el quinto país en el mundo con mayor consumo de carne siendo quienes encabezan la lista Unión europea, Brasil, Argentina y Estados Unidos.

Se estima que un mexicano en promedio consume de 15 a 18 kilos de carne al año. Sin embargo la carne más consumida por los mexicanos sigue siendo el pollo al registrar un consumo anual por persona de 35 kilos; le siguen la carne de cerdo 20.8 kilos, las carnes frías o embutidos con 8.3 kilos. La producción y el consumo de carne en México crecieron más del 2 % durante 2022 según estadísticas del Consejo Mexicano de la Carne

Por su alto valor nutricional la carne se caracteriza por ser excelente fuente de proteína de alta calidad, pues provee los aminoácidos esenciales en las cantidades adecuadas según el consumo, pues la proteína animal forma las defensas contra enfermedades y modula el buen funcionamiento de nuestro organismo. Es la base para la síntesis de los órganos, músculos, sangre, piel y huesos.

En nuestro país la producción de carne en canal de bovino es de más de un millón 845 mil toneladas.

El principal mercado de exportación de la carne bovina mexicana es Estados Unidos de la cual nueve de cada 10 toneladas que se exportan las adquiere dicho país.

Los ocho principales cortes de res son:

- Lomo
- Pecho
- Paleta
- Pierna
- Rueda
- Costillar
- Falda
- Chuletón.

Ventajas y desventajas de la explotación de ganado de carne

Ventajas

La proteína animal contiene aminoácidos, vitaminas y minerales esenciales para el desarrollo humano, por lo que es considerada parte primordial de una dieta sana y equilibrada. Esto lo vuelve un producto del alto consumo diario en nuestro país. Para empezar a profundizar en ello es importante mencionar que significa una fuente económica de mucho peso en nuestro país ya que además de aportar alimento a los hogares, la ganadería hace un reconocimiento a los productores que se dedican a las actividades pecuarias de las diferentes especies por contribuir al crecimiento, estabilidad y fortalecimiento de este sector. El año pasado al inicio de 2023 un nuevo aumento de 3.000 millones, situándose en los 185.000 millones de pesos mexicanos en el primer trimestre en la industria de la carne.

A continuación mencionare cuatro principales beneficios de la ganaderia en Mexico:

- Ayuda a prevenir la erosión de los campos, contribuyendo a enriquecer los suelos y hacer crecer la flora autóctona.
- Ayuda a prevenir los incendios forestales.
- Fija la población en el medio rural.
- Fomenta en la zona el desarrollo de otros sectores economicos relacionados con el paisaje y la ganaderia, como el turismo, la hosteleria y la transformacion de alimentos.

Desventajas

En la industria ganadera siempre se ha hecho mucho incapie en sus desventajas ambientales siendo estas las mas notorias. Sabemos que el ganado y la producción agrícola producen una tercera parte del nitrógeno y el fósforo que contaminan el agua. También genera casi 2/3 partes del amoniaco que contribuye a la lluvia ácida y a la acidificación de los ecosistemas. Igualmente, es responsable del 37 % de todo el metano producido por la actividad humana ya que como dato podemos mencionar que un rumiante promedio produce entre 250-500 litros de metano por día. A nivel mundial, el ganado es responsable de emitir el metano equivalente a 3,1 gigatoneladas de dióxido de carbono a la atmósfera anualmente y es que no solo se trata de la industria carnica si no, tambien de sus derivados como en el caso de la leche donde podemos mencionar que la huella hídrica calculada coincide con otras

investigaciones y respalda la hipótesis de que son necesarios alrededor de 1000 litros de agua para producir un litro de leche.

Conclusion

Mexico ha desarrollado y apoyado la ganaderia como una de sus actividades economicas principales y se ha hecho un lugar en el mundo para ser meritado y reconocido en la industria carnica a nivel mundial ya que simboliza una enorme cantidad de beneficios para quienes producen, consumen o inclusive para quien comercializa alguno de sus derivados, sin embargo tambien es necesario destacar que no solamente tiene impacto positivo si no tambien hay una parte que no suele ser tan buena y que ha sido sentenciada y satanizada por diferentes movimientos animalistas o ambientalistas. Aun y cuando a nivel fisiologico simboliza beneficios humanos a nivel ambiental suele tener un impacto mas grande del que nos gustaria admitir para todos aquellos que somos consumidores o aquellos que la producen. Es necesario poner mucha atencion en mejorar el sistema de produccion para hacer del ambito de la carne algo sustentable, si no se toman las medidas necesarias y oportunas, la pérdida de hábitat, y por lo tanto de la biodiversidad, seguirá avanzando y mermando la supervivencia de especies.

Bibliografía

<https://www.bbva.com/es/sostenibilidad/que-es-la-ganaderia-intensiva-y-cual-es-su-huella-de-carbono/>

<https://www.ecologistasenaccion.org/17918/ganaderia-y-cambio-climatico/>

<http://sobrelatierra.agro.uba.ar/impacto-ambiental-de-la-ganaderia-intensiva/>

<https://www.clubganadero.com/ganaderia-intensiva/>

<https://es.greenpeace.org/es/sala-de-prensa/comunicados/la-ganaderia-industrial-esta-destruyendo-el-planeta/>